

Gerona un mes. . . . . 2 pesetas.
Trimestre. . . . . 5
España y Portugal, trim. . . . . 5
Isla de Cuba y Puerto-Rico . . . . . 5
Semestre. . . . . 10 pesetas en oro.
un año. . . . . 18
Francia, trimestre. . . . . 750 ptas
Semestre. . . . . 1375 id.

LA LUCHA

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.
En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 cént.
—Anuncios mortuorios: En la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 3 ptas. línea a julio de la Administración.
—Inserción de 6 no se devuelve ningún original.
—Corresponsal en París para anuncios y reclamos: A. LORETTE, C. RUE CAUMARTIN.

Diario de Gerona.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Año XVII.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3356

SABADO 3 DICIEMBRE 1887.

EL PADRE LLANAS.

(Conclusión.)

No tenemos la menor duda respecto al concepto que del integrista tiene formado el Episcopado español: el Mensaje de todos nuestros Obispos al Papa, con ocasión de la Enciclica Cum multa; la adhesión de los mismos a la doctrina expuesta en el Breve dirigido al Arzobispo de Paris, cuando el incidente promovido por el Cardenal Pitta; las Pastorales que publicaron los Obispos al dar a conocer la Enciclica Inmortale Dei; las declaraciones firmadas por los 25 Obispos reunidos en Madrid para solemnizar los funerales de D. Alfonso XII; ciertas Pastorales colectivas y muchísimas otras particulares publicadas en estos últimos años, son testimonio irrecusable de que nuestro Episcopado no aprueba el movimiento integrista. Pero es un hecho que la Carta del Papa al Cardenal Rampolla y el último decreto de la Congregación del Índice no han podido verse eficazmente secundados en España. Y esto que no puede decirse que nuestros Obispos sean integristas, y tampoco que cedan a los de ninguna otra nación en amor y fidelidad a la Santa Sede. ¿Pues qué es lo que pasa en España? A nuestro entender, muchos señores Obispos temen que, si hablan, su palabra será ahogada y escarnecida su autoridad, como de sí lo confiesa el Sr. Arzobispo de Tarragona. ¡Ay de aquellos que cohiben la acción de los Obispos, puestos por Dios para regir su Iglesia! Estamos recogiendo los frutos de esa funesta doctrina enseñada y practicada por los integristas, y que les permite molestar, denigrar, infamar, ridiculizar, vilipendiar, deshonrar, a cuantos altos y bajos, clérigos y seglares, superiores e inferiores, se opongan a su partido, puesto que a todos los consideran como adversarios de la verdad por ellos solos defendida. Y si nosotros podemos presentarlos al alcance de esos tiros envenenados con la miel de la maledicencia, no así pueden hacerlo los jefes de la Iglesia, cuyo prestigio es necesario para el cumplimiento de su ministerio sagrado.

Muchos seglares respetabilísimos, cuya cooperación valiosa a nuestra obra de propaganda, hemos solicitado, nos han confesado ingenuamente que, bien que desean en el alma participar de nuestra tarea propagandista, no se sienten con valor suficiente para arrostrar las maledicencias insinuaciones y las malévolas arterias de que serían objeto si a nuestro lado se pusieran, mas quieren morir que verse como nosotros infamados, deshonrados y calumniados. Igual reparo hemos hallado en sacerdotes virtuosos e ilustrados que, aplaudiendo nuestra campaña contra el integrismo, se han resistido a presentarse como blanco a donde puedan dirigirse los dardos de la maledicencia y de la calumnia, de que tan repleto se halla el carcaj de los integristas. Se necesita una abnegación heroica para conllevar serenamente el que un sacerdote, celeso del cumplimiento de su deber, se vea presentado hoy en la Revista Popular o El Correo Catalán, y luego después en cuantos semanarios y diarios integristas se publican en España, como liberal, como ambicioso, como mal católico y como mason y hereje. Y de eso puede tener seguridad cualquier sacerdote, cuanto más un seglar, que tome la pluma para vituperar la dictadura escandalosa que el integrismo ejerce en España. De aquí el retraimiento de los católicos de acción ante el reinado del terror, organizado por los integristas, y el consiguiente aislamiento en que nos vamos quedando, los que no queremos abandonar la arena del combate: la generalidad de los católicos de acción, ni quieren reconocer la dictadura del integrismo, ni se sienten con fuerzas para arrostrar sus iras y acometimientos.

El hecho está a la vista de todos: los católicos españoles, que en su vida pública no quieren ser sino católicos, se retraen cada día más de la acción social, atentos a dar satisfacción a sus sentimientos religiosos en el silencio del Santuario. A medida que crece la audacia de los políticos católicos, llamados integristas, cunde el desaliento en las filas de los católicos no políticos. Si un día creyeran estos que podían ser útiles a la Iglesia secundando la acción del Vicario de Jesucristo, hoy han perdido ya esa esperanza que les animaba en su propaganda, y convenidos están de que en España es inútil trabajar por las ideas de unión, de atracción y de pacificación simbolizadas por León XIII. Hay empeño decidido en que

triunfe el partido integrista, y quien a ello se oponga, invocando la autoridad de documentos pontificios, será inevitablemente arrollado por la ola enfurecida del integrismo. Es preciso cerrar los ojos a la luz para no ver que la dirección de las fuerzas católicas está en España en manos de un partido, el cual se jacta, sin protestas de nadie, y cada día con más arrogancia, de ser el único depositario de la doctrina ortodoxa. En nuestra desgraciada patria está anulada la influencia del Papa, se ve contrariada la acción del Episcopado, y ni las Encíclicas Cum Multa e Inmortale Dei, ni las declaraciones colectivas de nuestros Obispos; ni los Sinodos Metropolitanos, han logrado borrar del programa del integrismo uno solo de los principios político-religiosos allí consignados, y en Encíclicas y en Pastorales rebatidos. El Liberalismo es Pecado hace más autoridad que la Inmortale Dei: el Dr. Sardá y Salyany es más escuchado y seguido que León XIII. De este escándalo inaudito nace el retraimiento a que apelan los católicos, temerosos de perder su fe en medio de la universal aberración de las inteligencias y de la honda perturbación de todas las conciencias católicas.

Y lo lamentable es que el retraimiento de los católicos aparece plenamente justificado; pues siendo impotente el Vicario de Jesucristo para hacerse oír en medio de la confusa gritería que constantemente avivan los integristas; ninguna esperanza puede quedarles a ellos de hacer escuchar los consejos de la razón y de la prudencia. Empeñado estaba el partido integrista en que se tuviera por Decreto obligatorio la Carta privada del Secretario del Índice, en que se alaba el Opusculo El Liberalismo es Pecado, y a pesar de la Resolución de la Congregación Romana, fecha 29 de Agosto, en que se fija el sentido y alcance de aquella Carta, y se reprueba el abuso que de ella se hizo, las cosas continúan en el mismo estado que antes, y el verdadero Decreto de la Congregación del Índice queda sin efecto, y la Carta privada goza de autoridad infalible guardando sistemático silencio sobre el Decreto y poniendo cada día sobre las nubes la Carta privada.

En cumplimiento de un deber saepius, el Sr. Arzobispo de Tarragona intenta apoyar la acción del Vaticano, al dar a conocer el Decreto de la Congregación del Índice, y es ahogada la voz del Metropolitano de Cataluña, y nadie secunda su ministerio pastoral, por temor a las demasías del integrismo.

La conducta del Sr. Salamero y la Juventud Católica de Madrid.

Inaugura sus sesiones la Juventud Católica de Madrid: se habían tomado providencias para que no se expusieran tesis católicas que no fueran del agrado de los integristas, significando con esta resolución que, más miramientos se guardan para con el integrismo que para con la doctrina ortodoxa: a pesar de esto, el Sr. Fernández Hidalgo cree poder dirigirse a su propio Prelado, que preside la sesión inaugural, preguntando si puede seguirse la doctrina que algunos recomiendan, sobre la moderación en las controversias, y que él halla en desacuerdo con la doctrina pontificia, y hasta este conato de restablecer un principio doctrinal, desfigurado por el integrismo, para que los diarios de este partido se hayan creído lastimados en su honor y en su interés. Verdad que el Sr. Obispo de Madrid no creyó que pudiera el partido integrista alegar el derecho de no ser molestado, aun en defensa de la verdad católica y que por esto contestó debidamente al Sr. Fernández Hidalgo, afirmando que no hay en la Iglesia Católica autoridad contra la autoridad pontificia; pero, sin respeto al propio Obispo, y sin atención al deber de predicar la doctrina ortodoxa en una reunión católica, fue severamente criticado el acto realizado por el orador católico, y hasta el Ilustrado Conciliario de la Juventud Católica, el respetable Presbítero D. José Salamero, ha reprobado en público la conducta del Sr. Fernández Hidalgo, alegando que no debió tratar cuestiones que no fueran del agrado del integrismo, aunque se trataba de sostener una doctrina que el propio Sr. Salamero tiene por verdadera. No es esto poner los intereses católicos a los pies del integrismo? No es esto reconocer la dictadura que los integristas ejercen en la Iglesia española, a que hemos venido a la prensa?

Y de pues de todo, ¿cómo el Sr. Fernández Hidalgo empujó al Dr. Sardá y a El Liberalismo es Pecado, de donde tomaba la doctrina que presentaba como opuesta a la doctrina pontificia? Ya no

pueden llegarse a mayor abdicación de la conciencia católica; ya no es permitido a los propagandistas católicos españoles defender a León XIII, si en eso ha de molestar a Dr. Sardá y Salyany, ni repetir las instrucciones de la Cum Multa e Inmortale Dei, si son opuestas a las de El Liberalismo es pecado. ¿Qué se ha hecho aquel tradicional sentido católico que tan encarnado se presentaba en los antiguos teólogos españoles? Santo Dios, y cuanto no se ha mortiguado nuestra fe y cuanto no se ha debilitado nuestra adhesión a la Cátedra de Pedro! Tener que sincerarse una sociedad católica porque uno de sus socios pregunta al Diocesano, si es lícito seguir una doctrina que aparece en contradicción con la doctrina pontificia! Y tener que sincerarse porque existe una facción que hace suya esa doctrina sospechosa! Anteponer los intereses del integrismo a los intereses de la Iglesia! ¡Ah, se va extinguiendo la raza de aquellos católicos españoles que eran verdaderos apóstoles del Pontificado Romano, y que jamás temieron profesar en público sus convicciones religiosas!

Pero si nosotros, por respeto a la susceptibilidad integrista, desamparamos la doctrina pontificia, los integristas por el contrario, para sacar adelante su programa, faltan a todas las conveniencias y a todos los respetos debidos a los Jerarcas de la Iglesia. Ahí va, como muestra, el siguiente sueldo que recordamos de El Correo Catalán del 5 de Noviembre, edición de la tarde: «Leemos en nuestro apreciable colega El Norte de Cataluña, de Vich, que el domingo pasado se verificó la romería a Nuestra Señora de la Gleva, habiendo asistido, apesar de la inclemencia del tiempo, un numeroso concurso de fieles. Cumplióse el programa en todas sus partes; habiendo predicado un sermón en el interior de la Iglesia el excelentísimo e ilustrísimo Sr. Obispo de aquella Diócesis, y otro no menos interesante, en la plazuela que hay frente la misma, el Rdo. Dr. D. Melchor Peypoch, Cura-párroco de la Iglesia Catedral, quien hizo sucinta reseña de los principales cismas y errores que han infestado al mundo, haciendo notar que algunos de ellos habían sido tenazmente combatidos por españoles tan insignes como Santo Domingo de Guzmán, S. Ignacio de Loyola y el egregio doctor D. Félix Sardá y Salyany, que con su inmortal libro El Liberalismo es pecado han herido de muerte la secta dominante hoy día, el liberalismo, concluyendo con un entusiasta viva el Papa León XIII que fue calurosamente contestado por los oyentes, a quienes hizo derramar lágrimas de conmoción y ternura».

Se critica al Sr. Fernández Hidalgo porque en una sociedad católica pide el parecer del propio Prelado sobre cierta doctrina de El Liberalismo es Pecado, sin nombrar siquiera este opusculo tan estimado de los integristas, y al mismo tiempo un párroco de Vich, en una función religiosa, hallándose allí el propio prelado que en una Pastoral rebatió esa misma doctrina, pondera al citado opusculo nombrándolo con todas sus letras y elogiando al autor; y contra semejante abuso e irreverencia nadie protesta, por no excitar la animosidad de los integristas, como si merecieran más respeto los prohombres del integrismo que los prelados de la Iglesia Católica. Los dos hechos referidos sintetizan nuestra presente lucha religiosa: al Sr. Obispo de Madrid no se le puede preguntar si la acción de la caridad contenida en cierto opusculo está con las enseñanzas pontificias; pero se alaba el que ante el Sr. Obispo de Vich un Sacerdote predique alabanzas de la doctrina de ese folleto, aun cuando S. E. no lo crea recomendable.

No es, pues mucho que, a la vista de semejantes escándalos, opten por el retraimiento los católicos que se consagraban de buena fe a la propaganda religiosa en España. Si cada día es mayor el favor que logran los integristas, si cada día monopolizan más arbitrariamente los asuntos religiosos, si cada día disponen más a su antojo dentro del mismo Santuario, si cada día coartan más la acción de los prelados y les arrebatan la dirección de las conciencias, ¿a qué oponernos tenazmente a esa dictadura escandalosa que ejercen? Pero a nuestra vez preguntamos, ¿es acaso la Iglesia una institución humana que deba regirse según las reglas de la humana prudencia? El integrismo pasará, como pasó el Jansenismo, que el siglo pasado dominaba casi sin rival en Francia; nuestro deber es acelerar su caída y procurar que deje tras sí hacinadas las menos ruinas posibles, a esto aspira El Criterio Católico; y por esto juran sobre su honor sus redactores, no romper la pluma mientras la Iglesia no recobre su libertad y su independencia, y mientras los lectores no nos retiren su confianza y su apoyo.— E. Llanas, Escolapio.

DESDE PARIS. (1)

29 de Noviembre de 1887.

Los Candidatos Presidenciales.

Decididamente parece cierto que el señor Grévy dará la dimisión; el Sr. Rouvier lo ha anunciado ya a los presidentes del Senado y de la Cámara. Sin embargo, hay quien duda aun, y el rumor de un golpe de Estado no cesa de circular desde el sábado último. Otro rumor: Se dice que la candidatura del Sr. Ferry gana mucho terreno. Pero nosotros creemos que el Sr. de Freycinet, que algunos llaman el raton blanco por su fina diplomacia y su cabeza blanca como la nieve, cuenta ya con mas votos que ninguno de los candidatos a la vista. El candidato de los radicales es el Sr. Floquet. Ayer el señor Clémenceau, ofreció oficialmente, al presidente de la Cámara la candidatura de los grupos radicales, que éste último aceptó para combatir la candidatura del Sr. Ferry.

La derecha realista se reunió ayer bajo la presidencia del Sr. de la Rochefoucauld duque de Doudeauville, y se pronunció por la unanimidad contra la proposición de la izquierda radical, tendiendo a hacer elegir al nuevo presidente de la República en escrutinio público, proposición que se considera como inconstitucional. Mañana volverá a reunirse, para ocuparse de las candidaturas a la presidencia de la República. La Union de las Derechas se reunirá también para comunicarse las últimas instrucciones del Sr. Conde de Paris y del príncipe Víctor.

La Liga.

Mientras tanto, la Liga de los patriotas no está inactiva. Ayer su presidente honorario el Sr. Dérouléde, se presentó en la Cámara de diputados y amenazó a los electores del Sr. Ferry, con ponerse a la cabeza de 50.000 hombres si este candidato salía elegido.

La presencia del exaltado patriota en el Parlamento y sus amenazas, causaron profunda emoción, y provocaron grandes protestas. Uno de los amigos del Sr. Ferry le contestó.

«Como V. guste; el general Saussier está aquí.» El Sr. Dérouléde insistió que la Liga de los patriotas sabrá impedir la entrada del Sr. Ferry en el Eliseo, y castigar a los que lo hayan elegido.

Indignado se levantó el Sr. Emmanu-el Aréne, y gritó: «Es del todo inadmisibles que en el mismo recinto del Parlamento, se nos amenace con violencias de la calle y con el motin.» Nadie contestó a estas palabras, y el señor Dérouléde se vió rodeado y felicitado por un respetable grupo de diputados.

De modo que si Ferry es elegido, los parisienses pueden contar con un motin popular. ¿Tras de este que vendrá? Los hombres sensatos se lo preguntan casi temblando al considerar el camino que hacen los socialistas y anarquistas que condenan la guerra y desean ansiosamente devorar a sus hermanos. Una revolución en estos momentos sería la ruina de Francia, cuyo comercio está

(1) Recibida con un día de retraso.

miendo lentamente y cuyos honrados obreros no piden plomo, sino pan.

La piel del Diablo.

La Limousin tiene más de demonio que de mujer. Se ha propuesto que siempre se hable de ella, y no repara en medios ni escándalos. Después de la cervicería de la Legion de Honor, como se recordará, dijimos había sido cerrada por la indignación de los parisienses...

Una tia periodista.

Pues ni por esas se da por batida esa vieja diabólica. Que quiere, pues, toda esa canalla exclama ella enfurecida y yo tengo que vivir y viviré mal que les pesen. Las tabernas no le dan el resultado que esperaba, pues en busca de otro medio que de lucro y pueda favorecer el escándalo...

Por consiguiente, mañana leeremos el periódico de esa loca peligrosa, que quizás como los dos establecimientos de bebidas, tendrá un día de existencia.

El asesino Placzak.

Nos telegrafian de Munich, que el asesino Placzak, antes de su ejecución hizo un testamento en favor de las personas que había robado, a las cuales ha dejado la suma de 25.000 marcos que se han hallado cosidos en su traje. En dicho testamento, el bandido encarga a sus herederos y parientes 9.000 marcos.

Noticias locales y generales.

D. Manuel Rodríguez y Codola, oriundo de S. Ferru de Guixols, aprovechado alumno de la escuela de Bellas Artes de Barcelona, ha obtenido la medalla de plata que dicho ilustrado Centro ofrece a un alumno que en públicas oposiciones lo alcanza. Es más meritorio para el Sr. Rodríguez su triunfo por tratarse de un premio que, durante 16 años, no se ha adjudicado por no concurrir en los opositores mérito suficiente para ello y además por tratarse de unas oposiciones a la clase de Estética, asignatura que de por sí forma la base del arte, y sin la cual no es posible ser ar-

tista. Uno de estos, y de valía, podrá serlo el Sr. Rodríguez, joven hoy de unos 15 años, si prosigue sus estudios con la aplicación y lucimiento hasta hoy alcanzados; no le enveñezcan nuestros elogios; halle solo en ellos un mayor estímulo para lograr su ingreso en el templo del arte para donde muchos son llamados y pocos los escogidos. Que de estos sea uno el aludido joven; se lo deseamos de todas veras ya que si llega a ser una gloria para S. Ferru de Guixols, lo será también para la provincia de Gerona.

El próximo domingo tendrá lugar en el Teatro Bisbalense, el estreno de un drama en tres actos y en prosa original de nuestro buen amigo e ilustrado colaborador D. Emilio Serrat y Banquells profesor de instrucción pública.

Mucho nos alegraremos de que nuestro amigo obtenga un triunfo en el primer paso que da por el difícil y escabroso terreno de la dramática, sintiendo no poder asistir al acto acudiendo a la fina invitación que nos ha dirigido, que nos agradeceremos muy de veras, por causa de las muchas ocupaciones que nos asedian.

El Bellampago obtuvo antes de anoche una mas que regular interpretación de parte de las señoritas Millanes (Carlota y Maria) y de los señores Garro y Obon que tuvo momentos felices.

El coro de hombres medianejo y la orquesta flojilla aunque haciendo lo posible para tapar los lunares que la falta de instrumentos deja al descubierto en obras de la finura y delicadeza de la de que tratamos.

Los Valientes hicieron reír como siempre en un sainete de buena sombra, como ahora se dice, y la verdad es que logra una perfecta ejecución.

Hoy publicamos la carta que debimos insertar ayer lo cual no hicimos, por lo de siempre, porque no llego. La que correspondía dar hoy la daremos cuando los señores Ambulantes del ramo de correos quieran por que, por lo visto, volvemos a las antiguas andadas.

Pagar, rabiar y tener encima que dar las gracias. Ver recibimos un número extraordinario de El Tago, con el cual el colega obsequia a sus favorecedores. En la primera plana publica un grabado vista del interior del Monasterio de Santa Maria el primero del mes pasado.

Segun noticias de El Imparcial, las pruebas verificadas en Trubia con el canon Ordoñez de 30 centímetros, destinado al servicio de defensa de las costas, han tenido completo éxito. El 12 del actual se subastará en la Comisaría de guerra de Figueras, el suministro de acuartelamiento alumbraido y combustible en las islas Medas.

De nuevo estamos atravesando un temporal de vientos y lluvias bastante molesto. El día de ayer fue de los más incómodos que hemos atravesado en lo que va de temporada de invierno de modo, que anoche era difícil transitar por las calles.

Apertura de las cortes.

Madrid 1.º de Diciembre, a las 4 1/2 tarde. Se ha verificado la apertura de las Camaras, con el ceremonial anunciado. El discurso de la reina comienza expresando su satisfacción por verse ante la Representación Nacional. Se complace de las demostraciones de afecto recibidas durante su viaje a las provincias. Manifiesta el estado de paz, interir y la cordialidad de relaciones con todo el mundo. Expone el estado de relaciones con Marruecos, cuyo emperador ha solicitado la reunión de otra Conferencia en Madrid, a fin de que las potencias signatarias de los acuerdos de 1880 los examinen de nuevo. El gobierno, dice, se dedicará a desarrollar el programa referente a la garantía eficaz de los derechos individuales, al desenvolvimiento de los proyectos civiles y militares pendientes de aprobación desde las anteriores legislaturas, y a la resolución de los problemas del orden administrativo, económico y social, particularmente los referentes a la agricultura y a la industria. Se congratula de las muestras de estimación

que le ha dado el Papa, afirmando la Intimidad de las relaciones entre la Santa Sede y España. Lamenta las tristezas que afligen a las provincias ultramarinas, hijas de los tiempos difíciles que atravesamos, confiando remediarnos buscando con firme propósito el remedio oportuno. Reseña ligeramente los triunfos obtenidos en Joló y Mindanao. Alaba las virtudes militares de aquellas tropas. Habla de las lamentables escenas de Poyape, cuyos naturales se han sometido, evitando el empleo de la fuerza. Termina manifestando que seguirá obrando constantemente y afanándose por la ventura y la prosperidad de la patria.

Crisis francesa.

Son interesantísimos los siguientes telegramas: París 1.º.—El meeting que dos revolucionarios celebraron anoche en el salón Favié, estuvo imponente; diéronse muchas a Rochefort, al general Boulanger y a Mr. Ferry, acordando lanzarse a la calle si este último resultase elegido Presidente de la República. Mr. Grevy insiste en presentar la dimisión, a pesar de la favorable actitud de los radicales. A la hora en que telegrafio conferencian los ministros para preparar la ceremonia relativa a la lectura del Mensaje de Mr. Grevy y los Tribunales a Mr. Carlos Ferry ha llevado a los Tribunales a L'Intransigeant por difamación. París 1.º.—A pesar de que la sesión no comenzará hasta las dos, los alrededores del palacio de Borbón están atestado de gente, calculándose en cinco mil las personas que allí se encuentran; entre ellas figuran los revolucionarios que anoche asistieron al meeting del Salón Favié. Asegúrase que en cuanto se lea el Mensaje de Mr. Grevy, los grupos avanzados de ambas Camaras propondrán que no se acepte la dimisión del presidente de la República. La renta ha bajado 50 céntimos. Son las cuatro y la Cámara de los diputados espera todavía dicho documento; viendo que no llega, el Parlamento se ha declarado en sesión permanente hasta que Mr. Grevy envíe el Mensaje. Parece que M. Grevy no piensa dimitir. El Gabinete Rouvier, reinstalado esta mañana, acaba de dimitir de nuevo. París 1.º a las 4 1/2 tarde.—Todo ha concluido. No hay dimisión ni Mensaje. Mr. Grevy sigue en el poder. La Cámara se dispone a levantar la sesión en medio de un tumulto indescriptible. Mr. Rouvier ha dicho que la conducta del jefe del Estado es incomprendible. Asegúrase que esta noche quedará constituido el nuevo ministerio. Las autoridades civiles y militares han adoptado grandes precauciones para evitar que se altere el orden; todo permanece tranquilo. París 1.º a las 7 20 noche.—Urgente.—La Comisión que había pasado al Eliseo con objeto de conferenciar con Mr. Grevy, ha vuelto a la Cámara sin haber podido conseguir su objetivo. Dicese que Mr. Grevy no presenta la dimisión, añadiéndose que hoy mañana será destituido de la presidencia de la República. Se habla de la formación de un ministerio constitucional encargándose de la presidencia M. Andrieux, y el general Boulanger del ministerio de la Guerra. A última hora varios escuadrones de caballería han cargado sobre las turbas apostadas en los alrededores de la Cámara, pero sin consecuencias graves. La policía ha arrancado unos carteles que los revolucionarios han fijado en las esquinas, que dicen así: Pueblo de París: la República es tu peligro. El Congreso de Versalles va a nombrar el sucesor de M. Grevy, y ese Ferry, hambriento; ese Ferry del Tokin; y ese Ferry, juguete de Bismarck, apoyándose en una coalición monstruosa, quiere perder la República. Republicanos de todos colores, revolucionarios, socialistas: hemo de consentir semejante crimen? No, mil veces no. La sangre no debe verse inútilmente, y nosotros no retrocederemos ante ningún sacrificio para impedir que la Francia se vea representada por el último de los cobardes. Ciudadanos: preparemos y veamos. La República está en peligro.

brar el sucesor de M. Grevy, y ese Ferry, hambriento; ese Ferry del Tokin; y ese Ferry, juguete de Bismarck, apoyándose en una coalición monstruosa, quiere perder la República. Republicanos de todos colores, revolucionarios, socialistas: hemo de consentir semejante crimen? No, mil veces no. La sangre no debe verse inútilmente, y nosotros no retrocederemos ante ningún sacrificio para impedir que la Francia se vea representada por el último de los cobardes. Ciudadanos: preparemos y veamos. La República está en peligro.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY. X. OÑA San Francisco Javier.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para hoy 3 de Diciembre 1887.

Primera representación de la zarzuela en 1 acto.

EP BARON DE LA CASTAÑA. Segunda representación del sainete en 1 acto.

EL VENTANILLO. Estreno de las zarzuelas en 1 acto.

LOS BAÑOS DEL MANZANARES. A las 8 y media.

Imprenta de LA LUCHA a cargo de Pedro Xert. Aves de la plaza de S. Francisco, 6 y 7.

ENFERMEDADES ESTOMAGO PASTERON. Recomendados contra las Afecciones del Estomago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estomago y de los Intestinos. Edig. en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés. Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS.

PILDORAS DE BLANCARD. NEW-YORK. Aprobadas por la Academia de Medicina de París. Participando de las propiedades del Iodo y del Hierro, estas Pildoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y hemorroides, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos, en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (flujos blancos), la Amenorrea (menstruación nula o disminuida), la Tisis, la Sífilis, constitucional, etc. En fin, ofrecen a los prácticos un agente terapéutico de los más energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles o debilitadas. N. B. El Ioduro de hierro impuro o alterado es un medicamento infame e irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Pildoras de Blancard, existe nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes. Farmacéutico de París, calle Bonaparte, 40. DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES.

POLVO ROCHER. Para estar bueno, es indispensable tener siempre el vientre libre. Más vale un "lancante suave" y "saborio que una pírga violenta. Laxativo, Digestivo, Depurativo, Antigliaroso, Antibilioso. Contra ESTREÑIMIENTO, DE VIENTRE, JAQUECA, CONGESTIONES, ALMORRANAS, AGLOMERACIÓN DE BILIS, GLARIAS, EMBARAZO DEL ESTOMAGO Y DE LOS INTESTINOS. Gusto agradable. Lo toman con placer los Niños más difíciles, las Mujeres delicadas, los Ancianos. No irrita ni debilita el organismo como las Pildoras purgativas, siempre drásticas, dado su pequeño tamaño, las Frutas laxativas, el Aceite de Ricino de un gusto repugnante, los Purgantes salinos: Sales, Limonadas, Sedlitz granulado, Aguas purgativas, etc. Una cucharada de café deleada en medio vaso de agua por la noche al acostarse, provoca al día siguiente una evacuación de vientre natural sin cólicos, ni diarreas, ni dolores.

CARNE y QUINA. El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético. VINO AROUD con QUINA. Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE. CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Coleterias y Comalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estomago y los Intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al Vino de QUINA de AROUD. Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richeheu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS. EXIJASE el nombre AROUD.